

<b>Gremium</b>	<b>Termin</b>	<b>Status</b>
Ortsbeirat Oppau	31.01.2023	öffentlich

**Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion  
Verlängerung der Verbindungen der Linie 84 nach und von Frankenthal**

Vorlage Nr.: 20236029

**Stellungnahme Bereich Stadtplanung**

Die Anfrage wurde an die rnv zur Prüfung vorgelegt. Seitens der rnv erhielten wir dazu die folgende Stellungnahme.

*Eine Verlängerung der Einsatzzeit der Linie 84 LU Oppau – LU Edigheim – LU Pfingstweide – Frankenthal Hbf. ist grundsätzlich möglich.*

Ausgangssituation

*Im derzeit gültigen Fahrplan erfolgen die letzten Abfahrten wie folgt:*

- von Oppau nach Frankenthal: Abfahrtszeit an der Stadtbahnendhaltestelle in Oppau: an den Tagen von Montag bis Samstag um 19.47 Uhr, zuvor Abfahrten im 20 Minuten-Takt; an Sonn- und Feiertagen um 19.27 Uhr, zuvor Abfahrten im 60 Minuten-Takt*
- von Frankenthal nach Oppau: Abfahrtszeit Frankenthal Hauptbahnhof: Täglich um 20.01 Uhr, zuvor an den Tagen von Montag bis Samstag Abfahrten im 20 Minuten-Takt, an Sonn- und Feiertagen Abfahrten im 60 Minuten-Takt*

Ausweitung gemäß Anfrage mit zusätzliche Fahrten:

- von Oppau nach Frankenthal, Abfahrtszeit an der Stadtbahnendhaltestelle in Oppau an den Tagen von Montag bis Samstag um 20.07, 20.27, 20.47 und 21.27 Uhr; an Sonn- und Feiertagen um 20.27 und 21.27 Uhr*

- *von Frankenthal nach Oppau, Abfahrtszeit Frankenthal Hauptbahnhof an den Tagen von Montag bis Samstag um 20.21, 20.41, 21.01 und 21.41 Uhr; an Sonn- und Feiertagen um 21.01 Uhr*

*Dieser Vorschlag erfüllt die in der Anfrage formulierte Anforderung unter Berücksichtigung eines möglichst guten Zusammenspiels mit dem übrigen ÖPNV-Angebot. Die erwarteten, nicht durch zusätzliche Fahrgeldeinnahmen gedeckte Mehrkosten (Defizit) liegen bei rd. EUR 65.000 jährlich.*

*Von diesen Mehrkosten würden grundsätzlich ca. 45% auf die Teilstrecke der Linie 84 in Frankenthal und ca. 55% auf die Teilstrecke in Ludwigshafen entfallen. Deshalb wäre eine Abstimmung mit der Stadt Frankenthal erforderlich. Hinsichtlich dieser Abstimmung und der Umsetzung einer evtl. Angebotsausweitung im Benehmen mit der Stadt Frankenthal ist die "Zweckvereinbarung zwischen der Stadt Frankenthal und der Stadt Ludwigshafen am Rhein über die Sicherstellung einer ausreichenden Verkehrsbedienung auf der Relation Frankenthal Hbf. – Ludwigshafen Oppau" – zu berücksichtigen, und hier insbesondere auch der § 3, Abs. 2 zum erforderlichen zeitlichen Vorlauf einer solchen wesentlichen Fahrplanänderung.*

Im Sinne der angestrebten Verkehrswende und des Klimaschutzes ist zwar grundsätzlich jede Angebotsverbesserung im ÖPNV zu begrüßen. Jedoch ist aufgrund der städtischen Haushaltssituation und der noch ungeklärten ÖPNV-Finanzierungsregelung des Landes im Rahmen des noch zu erstellenden Landesnahverkehrsplanes eine Umsetzung dieser Angebotsausweitung mit den damit verbundenen Mehrkosten derzeit leider nicht möglich. Erst wenn sich an diesen Rahmenbedingungen etwas ändert, kann die Verwaltung gemeinsam mit der rnv Gespräche mit der Stadt Frankenthal aufnehmen, um eine Abstimmung im Sinne der o.g. Zweckvereinbarung vorzunehmen.

Für Fragen steht Ihnen der zuständige Bereichsleiter Joachim Magin (E-Mail: 4-12@Ludwigshafen.de) gerne zur Verfügung.

